

DIRECTOR:
Manuel M. Cevallos
Anatodo de correo Núm 308
TALLERES:
Plaza del Teatro, No. 10.
Teléfono No. 57.
ADMINISTRADOR:
Felipe Leroux, (Carrera Chile N.º 11)
Teléfono Núm. 57-2

LA ÉPOCA

DIARIO DE LA TARDE

Quito. — Ecuador. — Martes 9 de Diciembre de 1919

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En el Exterior..... \$ 150
En Provincias..... \$ 120
En la Administración..... \$ 100
Número suelto..... \$ 05
Intereses Generales, |
Remitidos y Avisos |

AÑO I

N.º 39

¿Caudillismo Y OLIGARQUÍA?

Vergeña, cuando indignación, merecida, algunas apreciaciones aventuradas que lanzo, sin meditaciones, ni conserencias, la capital, la ciego paísol política indignación, cuando no protesta, hincando en sus corrientes eventuales que van a llevar en lo más hondo a las mismas instituciones democráticas: profeta, cuando no adivino, merecen las alabanzas que la concepción de quienes en el vorágine de la ambición política y en el desprecio amargo que los produce el fracaso arrojan impetuosas voces mortales, impetuosas que corresponden a los autores de la diatriba contra aquellos que, de cualquier modo, costara y en no pocas a logro de sus propositos finos.

Y vergeña, indignación, protesta y adivino merecen los que, en plena legitimidad democrática, al libre albedrío del pueblo republicano, se atreven a lanzar las palabras de "caudillismo y oligarquía", como armas de combate, nada caballeresco cuando no ni heroico las connotaciones de la columna y el soldado vanguardista.

Caudillismo en el Ecuador, y en las actuales circunstancias de amplias libertades políticas, cuando quienes lo exponen están, impetuosamente, entregados a fraguar nefandas conspiraciones y a hacer, a la fuerza, alianzas e infames combinaciones con los más encarnizados enemigos del régimen liberal, cuando provocan el asombro que agita a las masas populares, las insidias e injusticias; cuando han sembrado la división en las filas liberales y han explotado la esclavitud de la familia ecuatoriana, cuando no vacilan en ensangrentar el país, convertido en un campo de Agramonte y condonado la ruina social e interior y el laberinto exterior, es cuando se pronuncia la palabra "caudillismo".

¿Dónde está el caudillo, dónde el tirano que no es de acuerdo y encarna el despotismo que no es de la derecha, dónde el libertario que, teniendo a sus órdenes un ejército de voluntarios, no usa de sus acciones esbirros, no persiga a suertes y destruya a voces y a vuestras imprentas?

¿Dónde está el caudillismo que, cuando no es de acuerdo y encarna el despotismo que no es de la derecha, dónde el libertario que, teniendo a sus órdenes un ejército de voluntarios, no usa de sus acciones esbirros, no persiga a suertes y destruya a voces y a vuestras imprentas?

¿Dónde está el caudillismo que, cuando no es de acuerdo y encarna el despotismo que no es de la derecha, dónde el libertario que, teniendo a sus órdenes un ejército de voluntarios, no usa de sus acciones esbirros, no persiga a suertes y destruya a voces y a vuestras imprentas?

Magnifico negocio

Hará la persona que compre la espaciosa y cómoda casa de la familia Silva, situada en la carrera «Rocaforte» (Loma Grande) N.º 29; y que se remata voluntariamente el próximo día Martes, 15 de los corrientes, en la Escribanía del señor Luis Paredes R.

Primer aniversario de "Caricatura"

En medio a las azarosas y enconadas luchas políticas, cuando toda nuestra actividad social e intelectual parece dedicarse, casi exclusivamente a la candente discusión de tópicos ingratos, relacionados con los problemas emergentes de la política interna, hay algo que ha venido a llenar el espíritu de íntima satisfacción y a infundirle un poderoso estímulo para orientarlo hacia mejores y más altos ideales.

"Caricatura", el semanario indispensable ya en los hogares cultos, esperado siempre con benevolente ansiedad por todos los círculos como una panacea eficaz contra el "spleen" cotidiano que nos envueta y como una fresca y purificante agua de vida que mitiga el ardor de las pasiones, ha celebrado, el domingo último, su primer aniversario.

La labor cultural emprendida por sus jóvenes e inteligentes redactores no es para discutida; que adolece de pedacillos ligeros, fácilmente perdonables; que, en ocasiones, el sano humorismo resulta un poco caustico; que esa sal queitena de que gustan esos jóvenes no está bien dosificada; que alguna vez, muy confiados en sus enérgicos esfuerzos, tratan de elvarse, demasado alivos, a regiones a donde llegarán después con un poco más de constancia y ejercicio. Sin reparos que se hacen a toda labor emprendida por la inexperiencia de la juventud que se deja arrebatar por su generoso entusiasmo por el ideal y que no amolda su pensamiento a consideraciones mezquinas ni lo mitila por temor; su pensamiento es la traducción sincera de su mentalidad, de su hono sentir, de sus pleróticos ideales, de la exuberancia de su vida que impone la franqueza y la confianza en sus propias fuerzas para desafiar con altivos los egoísmos refinados.

Es por esto que tenemos para "Caricatura" tan sólo voces de aplauso, de sincera felicitación en su primer aniversario, voces que podrían ser de estímulo, si necesitarlo, para los simpáticos artistas literarios y gráficos que la publican.

La cosecha del año, como ellos la llaman, es, en las órdenes de su actividad, de gran valor artístico acumulado con esfuerzo, constancia e inteligencia; hay en ella frutos exquisitos de fragancia delicada, de alibarado sabor que hablan muy alto y bien del esmerado cultivo que ha sabido dar al jardín cultural.

¡Que el frondoso huerto, cultivado con igual afán empuerado en esta segunda etapa fructificante más lozano y exuberante y que cosechen abundosos frutos y muchas glorias esos cultivadores del arte y del ideal, son nuestros sinceros votos al enviarse nuestras felicitaciones en su primer aniversario.

Noticia baladí

Grande ha sido, y no podía ser de otro modo, el escándalo producido, en las filas clericas, por la publicación de los *abajo suscritos*, los Sres. Monsalve, Velaz y Nietos, respecto a su separación del Partido Conservador.

Y la cosa, como se dice vulgarmente, no tiene desperdicio; por el contrario, en ello hay mucha médua, y jugo y sustancia, a igual que un tamal de haidisimo.

Los *abajo suscritos* fueron cogidos, a causa de su inocencia, con las manos en la masa, en eso de la revolución sangrienta que debía estallar a fines de Octubre último; y tan sencillas criaturas, a la hora de liar los trapos o, al instante de las cuentas o explicaciones políticas, dieron a entender, en sus declaraciones en la Policia, que su conducta subversiva tenía origen en el deseo que los ultramontanos, con devoción digna de mejor suerte, alienta, en silencio, acerca de volcar, en un periquete, el régimen actual de gobierno, pero acontece lo mejor, que aquellos demagogos son desautorizados, enfática mente, por el Directorio de las huestes secunacas de García Moreno, el que dice que no hay tales carneros en la manada, ni la túnica de Cristo en el monte Calvario; y que todo, el entripado Monsalve y Compañía, no

En la Escuela militar

Fin del curso escolar y ascenso de cada es a oficiales.

Todo cuanto tiende al progreso y mejoramiento de la clase militar, nos llena de entusiasmo; y, afanosamente, concurrimos el día domingo, previa invitación del Sr. Director, del plantel, a presenciar los ejercicios anunciados en el respectivo programa.

Correcta la gimnasia muscular con armas y sin ellas. Gaillardamente se presentaron los alumnos y ejecutaron movimientos que pusieron de manifiesto la buena instrucción recibida. En todos los espectadores, no muy numerosos, pero sí escogidos, causó evidente satisfacción.

Vimieron luego los ejercicios individuales de esgrima a la bayoneta, ejercicios que fueron practicados, sucesivamente, por cuatro parejas de cadetes, provisto cada uno de estos del peto y careta reglamentarios. El ataque y la defensa ejecutados con ímpetu y agilidad, dieron relativa idea de la manera cómo en el terreno se llevan a cabo; y la imaginación voló a los campos de batalla europeos, en donde enormes contingentes de hombres se acometieron a la bayoneta con insatisfecha furia. Casi desterrado de la táctica el empleo de la bayoneta, la última guerra ha venido a demostrar que es de importancia decisiva el uso de ella en el ataque y que no conviene, por tanto, descuidar la instrucción de arma tan temible. Quién no sabe el resultado de esas famosas cargas a la bayoneta de los aliados, cargas que, con todo su valor, los alemanes nunca

es sino un gran picardía fraguada solamente por tan respetable firma social revolucionaria.

Que los del Directorio, agregando, han sido extraños a la *Sacra* y se proyectaba en la fecha que generalmente ya se conoce y que, por lo mismo, mal pueden hacerse solidarios de esa infamia.

Los *abajo suscritos* replican que tal proceder, proceder que por lo menos debe ser calificado de desleal, es asombroso para ellos; desde que, al principio mismo de la conspiración, los conservadores de alto cotinero fueron los pinchas de la merienda y los directores del festival horrendo.

Mas los del Directorio, en sus artículos publicados en el *El Conservador*, amenazan con que caso de necesidad, —creemos que ésta ya existe bien pronunciada,— harán ciertas relaciones y hablarán de otras ciertas vinculaciones, en virtud de las cuales—oído a la música—el pueblo conservador irá a derramar su sangre, talvez, no por su partido.

Y esto, queridos nosotros, era lo que queríamos demostrar; Monsalve y Compañía, en su conversión fracasada, estaban de acuerdo, y por ello la boraban, con los liberales de paga y sorpresa, que han hecho, quieren hacer, de una candidatura deslayada, una bandera de combate, para ir al campo revolucionario.

¿Supieron resistir! El simulacro de combate, entre infantería y caballería, no estuvo del todo feliz, sino algo así como una funcioncita de pueblo. Se notó que los gimnetes carecían de buena preparación y que ni las cabalgaduras eran adecuadas al caso. En cuanto a los infantes, sin embargo de que no formaron cuadros contra caballería, talvez por los nuevos reglamentos los han suprimido, a efecto de que cada uno despliegue su actividad y energía, desarrollando la mayor suma de iniciativas propias, para defenderse y atacar, se descomponen mejor sus sus a veterarios. Verdad que no fue otra cosa que un ensayo, a fin de dar idea, más o menos aproximada, del choque entre las dos armas; y como quiera es un adelanto que merece estímulo y aplauso.

Cualquier centro de instrucción militar es digno de que obtenga el decidido apoyo de los ecuatorianos, porque la cultura teórica y práctica que aquí se recibe, mucho sirve para la formación del carácter y para preparar al ciudadano no sólo a llenar sus obligaciones como soldado de la patria, sino también como hombre, en las arduas luchas por la vida.

Vaya vuestra voz de aliento al personal instructor y nuestras felicitaciones a los jóvenes oficiales que obtuvieron ascensos, justos y merecidamente. Sean ellos buenos y leales servidores de la patria, sin apartarse nunca de la senda del honor y del deber.

El Coronel Luis Ricardo Gallegos



No nos cansaremos de deplorar las injusticias crueles del destino. Muy natural es morir; pero duele que la muerte acaesca en circunstancias trágicas e inesperadas y que la víctima sea de alta significación política y social.

El Coronel Gallegos era, no sólo un militar que honraba al Ejército, por sus múltiples cualidades, sino también un caballero cumplido, un caballero carta cabal y, sobre todo, un amigo, un amigo verdadero, de aquellos tan difíciles de encontrar en el camino de la vida. Simpatico para todos los que con él tenían relaciones, supo captarse la estimación general. Tiro enemigos, indudablemente, porque fue de los hombres que nacieron para tenerlos; pero aun ellos no dejaron de rendirle las consideraciones y respeto que merecía; porque siempre supo presentarlos con franqueza y lealtad, con nobleza e hidalguía, virtudes que él las característicos.

Apenas frisaba con los cuarenta años. Miembro de familia distinguida, familia que ha dado a la patria ciudadanos de alta importancia, de abnegación suma, siempre, como todos los suyos, listo estuvo a acudir al llamamiento que el patriotismo le hicieron, y nunca escatimó esfuerzos ni sacrificios, en toda forma, cuando su concurrencia era necesaria para el bien común.

Al igual que su ilustre hermano, el heroico general Pacífico Gallegos, consagró sus facultades todas a la implantación de ideas, netamente radicales; y desde temprana edad accedió a los campos de batalla, a sostener con su brazo, los principios de libertad que alentaba su noble corazón. Fue de los que en primera línea figuraron, cuando la gran revolución de 1895. Estudiante en Quito, desde las aulas escolares y juntos con esa pléyade de patriotas se lanzó al campo, a protestar con las armas, por el alquilar infame de nuestra sagrada independencia, se bató bravamente en el Centro y cayó prisionero en el combate de San Miguel de Latacunga, mientras su hermano Pacífico corta ligal suerte en Tulcán. Su prisión no fue larga y una vez que hubo abolido la Presidencia de la República, el señor doctor don Luis Cordero, como la guerra continuase entre el partido liberal y radical y el partido conservador, el Coronel Gallegos, a la sazón sin grado militar alguno, se unió a los patriotas que, alieron al Centro, por la vía de Guápulo, burlando la vigilancia de las fuerzas gobiernistas y formó en las filas de ese au-

to de resistencia que sentó sus reales en Alausí. Sus hermanos muertos, lo mismo que los demás miembros de su numerosa familia, pues era emparentado con la totalidad casi de la selecta sociedad de Riobamba, de la cual era nativo, abandonaron la comodidad de sus hogares, las ventajas de la posición y riqueza para hacer vida de campaña, vida de privaciones y fatigas. El decisivo y gradioso movimiento del 5 de junio en Guayaquil, despojo de aquellos tan inquietos de la situación; pero no por eso fue menos angustiosa la permanencia de los contristas en Alausí, porque en Riobamba se hallaban acampadas fuerzas enemigas, en gran número, a ordenes del General Sarasti y de un momento a otro había el peligro de que tomase la ofensiva. La celeridad con que en Guayaquil se organizó el ejército liberal al mando del General Alfaro y lo oportuno de sus operaciones, evitaron el seguro desastre de los patriotas del Interior, quienes, ya engrosadas sus filas, tomaron la vanguardia del Ejército, hicieron toda clase de servicios en la campaña y aportaron valiosos contingente a la batalla de Gatazo. Los Gallegos figuraron siempre en primera línea, ocupando los puestos de mayor peligro y contribuyendo eficazmente al triunfo de las fuerzas liberales.

El General Alfaro supo distinguirlos y estimularlos, apreciando en todo su valer a familia tan conspicua. Desde entonces, el Coronel Gallegos nunca dejó de tomar parte en todas las acciones libradas por el triunfo de las ideas liberales y adquirió gran crédito militar, uno por uno, en grandes refriegas.

Donde su figura rescoló más, fue en la sangrienta batalla de Yaguachi, pues al mando del glorioso Juan Montalvo, con puesto de valerosos «pupos», acometió con vigor al adversario y su brillante actuación produjo, en gran parte, la victoria.

Hombre de convicciones firmes y de fe, hombre de acción, donde quiera ejerció influencia y el prestigio de su persona era incontestable.

La patria, el ejército, el partido radical, están de duelo y la roja bandera, una vez más, se cubre de crespon. Los luchadores de verdad van desapareciendo de una manera que contrista. Los claros que dejan en las filas no se pueden llenar ya. ¡Qué enorme angustia oprime el pecho al meditar en el porvenir!

CARLOS ANDRADE,

CORONEL H^{NOS}
IMPORTADORES
ALMACEN, BAJOS DEL PALACIO MUNICIPAL

Han recibido recientemente casimiros, sombreros ingleses de superior calidad y gran surtido de mercederías y furos sin competencia.

BAR EUROPA

Venezuela

El preferido por la gente elegante y de buen gusto. Por el servicio esmerado, trato culto y licores legítimos.

Orquesta y canciones populares ejecutadas por "La Lira Colombiana"

Gran BAZAR

Unico establecimiento en esta Capital calle de las Escribanías. Teléfono 7.0.

Ha recibido gran surtido de vestidos para señora, corbatas, calcetines, medias, etc.

De Wind.

Comité Unión-Sirio

Italia

Roma, diciembre 8.—El orden se ha restablecido en el norte de Italia, la vida torna a su estado normal. En Roma los tranvías han reanunciado su tráfico; las tiendas están abiertas. El famoso hotel "Bedrochi", de algunos siglos de existencia, ha sido totalmente destruido por la plebe durante los desórdenes. La atención se ha concentrado ahora en la contienda parlamentaria; se espera que el Gobierno pida un voto de confianza durante el curso del debate del discurso del Trono. Los socialistas declaran su intención de hacer imposible por medio de desórdenes al Gobierno parlamentario, negando que a menos que esta amenaza tenga efecto en consideración otros partidos, el Gabinete pueda encontrarse obligado a renunciar o a apelarse otra vez a la Nación.

Berlín

Diciembre 8. Se anuncia que Carl Haselick quien estuvo encarcelado de resultados del levantamiento de Esparta, se cree que ha asistido a las conferencias en Dorpat, como delegado del Soviet.

México

Diciembre 8.—El periódico "El señor" dice que después de haber sido liberado, buscó nuevamente como entrar a la prisión, cuando supo que su libertad prevenía a la fuga administrada por su amigo. Las autoridades judiciales se negaron a permitirlo a volver a estar.

Estado de Texas, diciembre 8.—Dos bandidos mexicanos hicieron anoche una excursión a un rancho al otro lado del río grande en territorio norteamericano, escapando oportuna manera, el rancho o tienda era de prisioneros. Se avisa que los bandidos estaban bien armados, amarraron y amonaron al bedogero antes de abandonar la tienda.

Magnifico negocio

Hará la persona que compre la espaciosa y cómoda casa de la familia Silva, situada en la carrera «Roca fuerte» (Loma Grande) N° 29; y que se rematará voluntariamente el próximo día Martes, 18 de los corrientes, en la Escribanía del señor Luis Paredes R.

TELEGRAMA

La Joyería Pardo recibió novedades en artículos para obsequios. Quito.—Venezuela 77.

CORONEL HERNANDEZ

IMPORTADORES

ALMACEN, BAJOS DEL PALACIO MUNICIPAL

Han recibido recientemente casimires, sombreros ingleses de superior calidad y gran surtido de mercaderías a precios sin competencia.

“La Efervescente,”

GRAN FABRICA DE AGUAS GASEOSAS Y JARABES DE VICTOR H. DE LA TORRE,

Licenciado en farmacia.

Especialidades para Bailes, Cantinas, Bars, etc. Kola, Champaña, Gingerale, Sitones, Jarabe, Bebidas Gaseosas, de toda clase, Granadinas, Cereza, Fresa, Mora, Piña, Frambuesa, Limón, Naranja, etc., etc.

Confites, bombones y chocolates, los más finos. Importación directa de Francia, Inglaterra y Estados Unidos. Carrera de Venezuela N° 95.—Teléfono N° 5-6-3.

SELIM HELOU

IMPORTADOR

(TELAS DE FANTASIA)

García Moreno y Suere esquina de la Compañía

Acaba de recibir César L. Rivadeneira, de todo clase, los mismos que ofrece a su numerosa clientela a precios sin competencia.

— GRANDES DESCUENTOS POR MAYOR —

Plaza de la Independencia, bajo el Palacio de Gobierno tienda N° 2

LAS MIJORES BOAS DE PIEL FINA

acaban de llegar donde

ENRIQUE ALVAREZ Hnos.

Calle del Correo Venezuela 81-C y D

TELEFONO N° 4-1-2

Escuela Modelo Espejo

Esta escuela pertenece al liberalismo. El Municipio está en la obligación de salvarla, a costa de los mayores sacrificios. La Escuela Espejo, creación liberal, atraviesa una época de crisis y necesita el apoyo de los buenos liberales para llenar deficiencias de todo género, para realizar mejoras inapreciables, para dotarla de cuanto ha menester.

En la actualidad requiere el Establecimiento un joven Director de nobles ideales, firmes creencias y conocimientos pedagógicos demostrados con inteligencia y larga práctica.

Llamamos la atención de los señores concejales, de los que se interesan por el triunfo de las ideas y la educación amplia, acerca de una persona que sinceramente la juzgamos la más propia para desempeñar con brio el cargo de Director de la Escuela. Esta persona no es otra que el distinguido Director de «El Magisterio Benecionario», que a la sazón regenta el Instituto «Simón Bolívar». El señor don Carlos T. García es el pedagogo más a propósito para el caso.

Ha sido tres años Visitador Escolar y cinco años Director de la «Simón Bolívar», fundada por él y la ha sostenido en magnífico pie. Basta decir que hoy cuenta con doscientos cincuenta alumnos. Muchos de ellos han ingresado, con preparación suficiente, a la Enseñanza Secundaria, engorrandando las filas del liberalismo juvenil en el Instituto Nacional Mejía. Conoce a fondo el señor García el movimiento escolar de la Provincia, pues además de Director, ha sido comisionado diversas ocasiones para examinar en los colegios de la Provincia, la elemental del Dr. Borja, los Institutos Normales, las Escuelas Municipales y Fiscales, etc.

Sabe al dedillo el punto que alcanzan en adelantos modernos con rutina pedagógica, el progreso en que se hallan o el retroceso en que han caído algunos planteles. Puede hacer la crítica e imprimir orientaciones, como ya lo ha hecho desde las columnas de «El Magisterio Benecionario».

Ely, la circunstancia favorable, además, de que el señor García es Presidente de la Sociedad Pedagógica del Pichincha, y ha dado, por último, conferencias mensuales a los padres de familia.

Por todas estas razones le presentamos como al más preparado e idóneo para la regencia de la Escuela Espejo, con que se honrará el Concejo de Quito y será una institución docente de veras modelo.

Se nos observará que, llevando a cabo el señor Carlos T. García a la Escuela Espejo, se pri-

SECCION JUDICIAL

CORTE SUPREMA

Se dispuso que se agregaran: 4. Daniel Rendón Cueva G., en el juicio de divorcio del señor José F. Manosalvas y doña Emma Celis; 5. El manifestado del doctor Agustín Cuevas en la causa sobre liquidación de la Compañía Luz Eléctrica de L. J., y el del doctor Luis F. Borja en la causa que, por otra causa, sigue don Manuel Samaniego con la Sociedad Luz Eléctrica de L. J.

Se dispuso también de la expresión de agravios del doctor José Juan Andrade en la causa que, por reivindicación de un fundo, sigue don Juan Suárez contra don Julio D. Andrade.

Se pidiere autos para retención en la causa que, por homicidio, se sigue contra Blas Terceira.

Aceptada la excusa del señor Ministro doctor Peñabazerra, se llamó al señor Ministro Fiscal en la causa seguida sobre nulidad del testamento del presbítero Manuel María Mora. La relación se hará el 13 del presente, a los dos de la tarde.

Aceptadas, también, la excusa del señor Ministro doctor Carleón, en los juicios de divorcio de Burgos Altamirano y Manosalvas Proadno, se llamó al Conyuge doctor Ponce.

Se hizo relación del expediente de incorporación de un Abogado del doctor Juan B. Moncayo, a quien se le señaló el día de mañana, desde la una de la tarde, para que se presente a cumplir el respectivo examen.

También se relató la causa que, por homicidio, se sigue contra Juan Samaniego. Estudiada, se denegó la admisión intentada.

Por contraria al artículo 338 del Código de procedimientos civiles, aplicable al caso, se denegó con costas la solicitud de revocación del auto proferido en la causa seguida contra el Gobernador de Imbabura.

CORTE SUPERIOR

Segunda Sala... Sección Civil

En la causa seguida por José María Cantuña, sobre amparo de rolación, se agregó a los autos la sentencia proferida por José M. Cantuña y pase a la Sala.

En la causa Borja Aulestia, por entrega de una obra y pago de perjuicios agregada al proceso la petición del señor doctor Luis F. Borja, y pase a la Sala.

Luis D. Carrillo

DIRECTOR DEL ORFEBRE "QUITO"

De clases de teoría, solido, canto llano y figurado; por menores en la Calle Antepara Casa N° 203.

MANUEL GARCIA DAHUK

Es el escándalo horrible que, en el día, se ha propagado por todas partes.

Pues, habiendo hecho su último pedido de mercaderías tan finas como costosísimas, las dé a precios bajos e increíbles

va a la Simón Bolívar de un elemento valioso?

Hay que preferir a la casa del pueblo. El Gobierno cuenta con más facilidades y puede llamar a cualquier de los bedacados.

LA HISPANO ECUATORIANA

Carrera Guayaquil N° 35. Casa del Dr. Filio Samaniego. Teléfono N° 9 2.

ERNESTO MUÑOZ IMPORTADOR DIRECTO de vinos, licores, confites, conservas

Ventas al por mayor, y menor

Precios los más bajos de plaza. Pago los precios especiales.

COMPRO: cacao, Harina, esterillas y plata sellada. más alios.

Buccerola "GLOBIN"

-- Por mayor y menor --

A precios muy baratos, vende:

Rafael A. Rodríguez.

BAJOS DEL PALACIO MUNICIPAL: LETRA A

LEE TIRE

Blantas, Tubos, Gadenas

Y ACCESORIOS PARA AUTOMOVIL GASOLINA HICA. TELAS DE CUERO

Almacén. J. Barriga. Apartado 20. Teléfono 5-5

Julio E. Rueda

CARRERA VENEZUELA N° 35

Vende permanentemente

BILLETES INGLESES, AMERICANOS Y ORO SELLADO. Giros sobre Europa y Estados Unidos Cédulas hipotecarias, acciones de Bancos y Bonos del Estado.

CAMPO NEUTRAL

Un consejo oportuno

LOTERIAS

Permanente

La natural desidia de nuestros Concejales, unida a la falta absoluta de conocimientos prácticos en lo que se trata de sacar el provecho posible de las utilidades de Loterías para fines de beneficencia, ha hecho se olvide, por completo la facultad que tiene el Municipio de este Cantón, para el juego expresado; y como, en nuestro concepto, dejan alguna utilidad, las que ofrecen mayores premios, y por sí se reolvieran a imitar, publicamos el plan del sorteo que el Banco de Loterías de Lima y Callao ha presentado para el que debe verificarse el 24 de diciembre del año en curso.

X X X

RAMO DE LOTERIAS DE LIMA Y CALLAO

Sorteo de 10,300 Libras peruanas, para el 24 de Diciembre de 1919; suerte mayor: cien mil soles.

Por disposición de la Junta Inspectora se pone en venta este sorteo, dándose al público además de la suma que le corresponde sobre los billetes emitidos, Lp. 1,360 del fondo de rezagadas del plazo vencido, como se verá por la siguiente

ESCALA	
1 suerte mayor de Lp. 10,300 con 10 aprax. de Lp. 12,500 c. u. Lp. 10,425	
309 premios terminales de las dos últimas cifras iguales a la suerte mayor de	2,500 .. 1,495,360
1 suerte de Lp. 1,000 con 10 aprax. de	5 .. 1,000
2 .. 250 .. 10 .. 5 .. 5 .. 1,100	
2 .. 100 .. 10 .. 5 .. 5 .. 225	
2 .. 50 .. 10 .. 5 .. 5 .. 2,500	
2 .. 25 .. 10 .. 5 .. 5 .. 2,500	
2 .. 10 .. 10 .. 5 .. 5 .. 150	
1 .. 500 .. 10 .. 5 .. 5 .. 50	
1 .. 250 .. 10 .. 5 .. 5 .. 50	
1 .. 100 .. 10 .. 5 .. 5 .. 50	
1 .. 50 .. 10 .. 5 .. 5 .. 50	
1 .. 25 .. 10 .. 5 .. 5 .. 50	
1 .. 10 .. 10 .. 5 .. 5 .. 50	
1 .. 5 .. 10 .. 5 .. 5 .. 50	
1 .. 2 .. 10 .. 5 .. 5 .. 50	
1 .. 1 .. 10 .. 5 .. 5 .. 50	
71 Suertes — 710 aprax. — 329 Terminales — Total Lp. 10,360.	

Federico A. Medina
ALMACEN DE SURTIDO COMPLETO
Vinos, Licores, Conservas, Confites, Abarrotos y Ferreteria.
Es ventajoso para Ud. comprar articulos en este almacen que cuenta con un gran surtido de especialidades en este ramo y que goza actualmte de una gran nombradía por su calidad y precios.
Junto a las Escritanías.—Teléfono 6-7-2.

CIPULAR
Quito, a 5 de Diciembre de 1919. Sr. Director de "La Epoca" Ciudad.
He recibido el siguiente oficio que, literalmente, dice así: «República del Ecuador.—Ministro de Relaciones Exteriores. No 89.—Quito, a 2 de Diciembre de 1919.—Señor Ministro de Instrucción Pública.—Presente.—El Sr. César General del Ecuador en Buenos Aires, en oficio No 188, de 10 de octubre último, me dice: «Señor Ministro.—La Asociación de Profesores de Educación Física de esta Capital, con fecha 5 del presente, se ha servido remitirme la siguiente comunicación:—«Señor Cónsul General del Ecuador, Dn. Manuel Bustamante.—Presente.—Distinguido Sr. Cónsul:—En nombre de la Asociación de Profesores de Educación Física, que tengo el honor de presidir, me complace en dirigirme a Ud., rogando quiera transmitir a las asociaciones de cultura física del Ecuador, a los Institutos de Enseñanza Superior, Secundaria, Primaria, etc., junto con nuestros más cordiales saludos, la declaración siguiente:—«La Asociación de Profesores de Educación Física, desde la fecha, empleará voces castellanas en todos los juegos, que abarca el radio de su acción deportiva, ocurriendo al empleo de términos extranjeros sólo en el caso extremo de que no exista el equivalente de nuestro idioma.—Se invita a las Asociaciones de Cultura Física en general, Institutos de Enseñanza Superior, Secundaria y Especial de España, y de la América Española, a prestar su apoyo a la presente declaración.—Contando de antemano con su ayuda, dado el fin elevado que nos guía, acepte Ud. las seguridades de mi más alta estima.—Cesáreo Rodríguez.—Presidente.—J. Baladias.—Secretario.—Como esta disposición conceptuó muy importante para el prestigio de nuestro idioma, ruego al señor Ministro se digno poner en conocimiento de su colega de Instrucción Pública; sería con veniente q' esta declaración fuera dada a luz en todos los diarios del país, ya que al relatar los juegos deportivos, son los que más se dedican a usar los términos de inglés u otro idioma extranjero.—Siempre he sido propagandista de que no se use otro idioma para las diversas actividades de nuestro país, que el español, pues a pesar de poseer yo el inglés, he conceptuado un desacierto usar palabras inglesas cuando nuestro idioma es muy rico para todos los vocablos.—Esperando se encuentre digno de encomio esta declaración de la Asociación en referencia, saludo al señor Ministro muy atentamente.— Dios y Libertad.— (k. A. Aguirre Aparicio). Particular que llevo al conocimiento de Ud. para su inteligencia y con el fin de que, la declaración acordada por la Asociación de Profesores de Educación Física de Buenos Aires, alcance la mayor propaganda entre los alumnos de los diversos planteles de educación y deportes de la localidad, a los que se les encarece llevar a la práctica el acuerdo en referencia.
DIOS Y LIBERTAD,
M. E. Escudero.

El Tratado de 28 de Junio de 1919
POR GABRIEL HANOTAUN, DE LA ACADEMIA FRANCESA
SEGUNDA PARTE
III
COMO SERA APLICADO
Lo que ha perdido Alemania

París
Diciembre 6.—El Consejo Supremo presidido por Clemenceau unánimemente aprobó el texto de la respuesta a Von Lesener tocante a la nota de los aliados del 1º de noviembre, haciendo el Tratado efectivo, y demandando a Alemania que firme el protocolo, y si faltare, los aliados se verán obligados a recurrir a medidas militares. El Secretario ha observado la mayor parte de los términos de la nota del Consejo Supremo a Alemania y puede por lo tanto decir que está escrito en un lenguaje tan firme que toda discusión por parte de Alemania, tocante a la efectividad del tratado será inútil. La nota dice que al poner el tratado en fuerza, significa inmediata exoneración de la cuestión del hundimiento de la escuadra en Scapa Flow. Además hay una nota especial con respecto a la cuestión en la que se indica a Alemania que firme el protocolo del armisticio y sino lo precisa al Consejo Supremo a tomar medidas de carácter militar. Reina la impresión entre los miembros del Congreso de la Paz sobre la firma del protocolo por Alemania, que Alemania ha estado aguardando el ultimátum antes de ceder; ahora que se ha precipitado aceptará la situación y firmará bajo tal acto de coacción. Según el «transigir» se aprobó en junio de 1918 por Foch y uno de los jefes del comando de los aliados la ocupación de territorio alemán que comprende el valle de Fure y Francfort. El periódico dice que la artillería de campaña pasada está pasando desde el viernes al través de Estrassburgo y al otro lado del Rin.
MANUEL GARCIA DAHUK

Aisodon
en las Fabricas
"La Joya" en Otavalo
"La Hispano" en Ambato
compro a cinco sueres la arroba
En la Oficina de Quito acabo de recibir un surtido completo de GENEROS BLANCOS.
Francisco DALMAU.

Contrasta la belleza de una mujer con la dentadura cariada, o falta de brillantez en los dientes:
usando
KOLYNYN
habrá completado la mujer su hermosura
UNICOS AGENTES: ENDARA & GUZMAN
De venta en la Botica Universal

IMPORTANTISIMO
Habiendo terminado la colocación hermética del tubo correspondiente, para embasar la sin rival agua de "PULCHIC", tengo a bien anunciar que soy el único depositario del AGUA MINERAL natural de Paichic, cuya fuente se halla en los balnearios de Machachi; junto a la fuente de Guitig.
Las ventas por mayor se atienden en mis acreditados Almacenes, a \$1 80 docenas.
LUIS MEDINA.

TEATRO SUCRE
Compañía "Saullo"
Para la próxima temporada de esta Compañía de Zarzuela y Variedades, queda abierto el abono en el Bar FROMENT para DIEZ funciones, en los siguientes precios:
Palcos... 100 Suces
Butacas... 20 "
Lunetas... 15 "

EN LA SASTRERIA LA MODA INGLESA de David Cevallos
Acaba de llegar un selecto y variado surtido de Sombreros de mocora, sombreros para montar, gorras para viaje, cascos, sombreros de pelo, corbatas, sombreros cocós; y próximamente un gran surtido de casimires ingleses y franceses.
DIRECCION.—Piazza de la Independencia, frente a las Escritanías.

ATENCIÓN
SOMBREROS SOMBREROS
para señoras.—Acabo de recibir un lindo surtido de los últimos estilos de París y además un bellissimo modelo de calzado de superior calidad.
Padron—Paseo Royal

El 17 de Diciembre SON POCOS DIAS LOS QUE RESTAN AL

GRAN BARATILLO
—DE—
MANUEL GARCIA DAHUK

No debis olvidar / Aprovechad!
Murderadas venidas últimamente, se regalan a precios nunca vistos
El almacén queda situado en la carrera Sucre, casa del señor Vásconez Gómez.

Washington
Diciembre 8.—El Gabinete discutió esta tarde largamente la cuestión sobre la situación mexicana, la huelga de los mineros de carbón y la cuestión ferroviaria. No se ha dado a saber ninguna relación del resultado o conclusión determinada en la conferencia. La libertad de Jenkins ha contribuido para mejorar aquí la situación, mas las autoridades exigen que el caso de Jenkins solamente es un incidente en la situación mexicana pues los señores consideran los cargos del senador Falls contra el emperador y los ministros mexicanos, por la distribución de la propaganda favorable en los Estados Unidos, como cuestión más seria. El Secretario de Estado, Mr. Lansing, ha declarado que la neutralidad del Gobierno de los Estados Unidos en el asunto de Jenkins ha cambiado, y que los Estados Unidos han tomado parte ahora sobre su libertad, que la ha obtenido con fuerza, según los rumores que circulaban, que el Departamento de Estado de los Estados Unidos ha enviado a la embajada de México por que se va a enviar Jenkins.
Washington
El debate Weller fue el de la discusión siguiente: ¿pueden, en su calidad, rotando de antinomia y contradicción, rotando por los corredores del Reichstag, en el momento que ocurren todos los partidos, desdiciéndose a pesar de su peso, insinuándose no obstante la acción de sus espaldas, el resultado, de imaginación, instruido, buen hombre, apto para hacer las cosas de cinco años, "representación", buena y un embargo de todo, con cierto aire de autoridad. En una palabra, alemán "bilateral", alemán, que tanto que, que se adhirió, que sufrió, sin dejar de juzgar y declarar, todo a un tiempo. Erzerger es el jefe de los responsables de haber hecho

Si Alemania no se proclama oficialmente como un Bismarck lo hiciera, con el fracaso de la empresa mundial y de las marionetas antidemocráticas de Prusia, perdería material de las colonias alemanas que sirve para que abra los ojos. Conviene comprender que cada vez que se entregara a operaciones "de largo curso", ha de producirse lo mismo. Todo mundo tiene sus deberes, su trabajo y su destino. Alemania ha pagado caro por instruirse. Exhorto a los territorios, amplias aspiraciones, enormes sacrificios... ¡nada! A Alemania le seremos ventajoso. Alemania al siguiente tiene ya voluntad de casar miles en el mar!

Erzerger—Erzerger.—No es posible la empresa de reverter el campo de las consecuencias de la derrota alemana sobre el tratado. Lientenimos, pues, a la cuestión financiera, que es la más pelagada, la que, en el fondo, abraza las demás. No se trata de entrar a detalles de cifras: la sanción financiera puede y debe ser contemplada en sus aspectos políticos.
La fuerza de las armas y la ley de comercio han arreglado el problema territorial; la paz financiera consagra la primera realización del castigo y, por consiguiente, el restablecimiento de la paz y la prudencia. Para el mas insignificante al acercamiento de cerebros públicos, hace que sienta el peso de pueblos que se dejaron dominar así es la más inmediata aplicación del "quédalo estar" para siempre.
Erzerger ha cogido al vuelo tal señal coyuntural y para tomar desde luego la dirección de los ejércitos, se ha reservado la esfera de la hacienda.
Ante esta singular figura que acaba de atribuirse tan extraña influencia en la historia de Alemania y que, sin embargo, accidente no le ocurre en el caso de su arrojado carrera.—Inevitable, se conserve durante algún tiempo, no resista a la tentación de detenerse un momento.
El debate Weller fue el de la discusión siguiente: ¿pueden, en su calidad, rotando de antinomia y contradicción, rotando por los corredores del Reichstag, en el momento que ocurren todos los partidos, desdiciéndose a pesar de su peso, insinuándose no obstante la acción de sus espaldas, el resultado, de imaginación, instruido, buen hombre, apto para hacer las cosas de cinco años, "representación", buena y un embargo de todo, con cierto aire de autoridad. En una palabra, alemán "bilateral", alemán, que tanto que, que se adhirió, que sufrió, sin dejar de juzgar y declarar, todo a un tiempo. Erzerger es el jefe de los responsables de haber hecho

Está realizando su Almacén situado en la Carrera Sucre, casa del señor Rafael Vásconez Gómez. A precios sumamente bajos. ¡Acudid!
MANUEL GARCIA DAHUK

¿Quiéren ayudar a los terroristas a levantar otra vez el caldazo regado con la sangre de tantos mártires de la libertad?
¿Quiéren contribuir a que se abra una era nueva de proscripciones y torturas, de ignominias y oprobio de la superstición y la intolerancia de la clerical?
¿Quiéren la restauración del fanatismo religioso, de la ambición de círculo, por pastores raquíticos y tonas? ¡Insensatos! Si están dando su propia sepultura y la de la Patria!
Y los aliados no se han dado punto de reposo en su obra de saqueo: dictados, calumnias, amenazas, tentativas de asesinato, resoluciones a mano armada, complots parlamentarios, han sido—y son todavía—los elementos de la conspiración constante de los colonialistas, contra el Gobierno del Viejo Lacedaemon y su política regeneradora.
Fris la difamación, el asonido; fris la calumnia, la revolución libertada: la cadena de iniquidades no se ha interrumpido durante todo el período constitucional presente.
Y, ahora, que la segunda administración del Caudillo liberal está para terminar, la coalición bajo palmas, empuja sus ataques, y se prepara a despedazarse a su noble víctima, en un cuarto ósculo del Poder.
El señor General Alfaro conoce ya lo que pueden y lo que ejecutan los odios políticos contra el caído; y, sin embargo, la conciencia tranquila, la frente serena, la sonrisa en los labios, es invencible. Viene ha principiado a bajar los polizos del Capitán.
¡No temer ni venganzas; su pecho no sienta sino aguijones hidalgos y grandes.
Se ve venir la tempestad, oyes el fragor del trueno; pero, ni se espantará ni se acobardará; sabe que el destino es el mejor galardón de los buenos servidores de la Patria.
La historia demuestra la semilla de dolores y desenganos, reserrola por todos los hombres superiores; y se resigue ilicépticamente a su destino.

La aplandida tiple



CONCHITA BOSCH

JOSE SAULLO



Conocido y popular actor cómico, quien por tercera vez nos visitará en la próxima temporada de Zarzuela y Variedades de la Compañía de su nombre inaugurará en el Teatro Sucre.

Noticias del Guayas

Dolorosa impresión ha causado aquí el fallecimiento trágico del Coronel Ricardo Gallegos, acaecido en el pueblo de Tiana. Llegaron de Panamá, en el vapor 'Cibola', la señora doña Ana Parodi de Alfaro y su señorita hija América. Prodújose un nuevo escándalo entre los compradores de leche por el menor y los vendedores por mayor, pues aquellos, los primeros, trataron de impedir saliera una cantidad de litros de ese artículo de primera necesidad y de resulta de la rifa salieron varios centos. La sociedad de Preceptores envía la cantidad de \$ 200 a la Junta Pedagógica Universitaria, por su contribución para la defensa nacional; los profesores de Bulvar ofrecen, para el mismo objeto el veinte por ciento de los sueldos que les corresponde por Diciembre. Cansa aquí hilaridad las funciones religiosas de desgracias hechas por la...

Pronto, muy pronto se hará el vacío, en torno del precioso acorrido: la ingravidez cada vez levantando la cabeza, al pie del mismo solido; y quiera Dios que la traición no vuelva otra vez a coronarlo de espumas! Cuando el sol toca ya a su ocaso, y las sombras aumentan por momentos; cuando la amañada principia a enmolecer, como espantado ante el mañana doctos y sombrero, hemos querido nosotros enumerar, siquiera sea ligeramente, los grandes beneficios que el caudillo liberal ha hecho a su Patria.

Justo es que, en medio de la voajería enemiga, haya un voz que ponga la verdad en su puesto; que haya quien se dirija a la sencillez y justicia de los ciudadanos, y se señale irrefutablemente todo lo que la Nación le debe al fundador del liberalismo ecuatoriano. Hemos escrito—sin saliros una línea, de los términos de la verdad—el balance de las obras del uno y del otro partido político que se disputan el predominio en la República de los dos partidos históricos, divididos hoy, no sólo por la valla de principios diametralmente opuestos, sino por esos abismos inconciliables que, en todos los países y en todas las épocas, han abierto las discordias civiles.

Sin embargo, ni el odio ni la venganza han guiado nuestra pluma; pues somos de aquellos escritores que comprimen y dondian sus sentimientos, siempre que se dirigen al pueblo, al que no debe deírse sino lo cierto y lo justo. Sabemos bien que nuestro humilde escrito nos cobijará el resaca de los tradicionalistas; y que seremos víctimas de esos ataques personales y caralescos que son el arma preferida de nuestros adversarios. Pero, cuando se trata de rendir el culto debido al héroe de un ciudadano ilustre, cuando se ha de proclamar la verdad en voz alta, cuando se escribe para la historia, de ningún modo puede hacerse retroceder la olanzada grita que tantas veces ha resonado en nuestros oídos.

Uno de los elementos con que cuenta la Compañía Saullo para la próxima temporada.

Noticias por cable

ALEMANIA

La actitud de Noske.—Alemania no debe firmar el protocolo adicional de paz.

Berlin, Diciembre 8.—El Ministro de la Defensa, Herr Noske está resuelto a no firmar el protocolo adicional de paz, impuesto por los aliados con motivo del hundimiento de la escuadra alemana que se hallaba, después de repulsa, fondeada en uno de los puertos de Inglaterra.

Noske se manifiesta absolutamente determinado a recomendar al Gobierno una actitud firme, venga lo que venga.

INGLATERRA

Declaraciones de Noske al corresponsal del Daily Mail.—Los aliados deben ocupar Alemania.—Ultimatum de los Aliados.

Londres, Diciembre 8.—El Corresponsal de Daily Mail en Berlín, consiguió entrevistar al Ministro de la Defensa, Herr Noske, entrevista que revela claramente cuál es la actitud que va a asumir Alemania.

Noske hizo al Corresponsal que le entrevistaba la siguiente declaración: 'Yo no puedo hablar por todo el Gobierno; pero yo recomendaré la negativa de firmar el Protocolo adicional.' Ante esta emergencia, si los aliados no les queda más que ocupar Alemania, si quieren la paz, ya que la actitud del Gobierno de Berlín hace ilusoria toda esperanza de paz, así como se va a la determinación de volver a la guerra.

La nota de ultimatum de los aliados a Alemania principia diciendo que es probable se tomen medidas militares inmediatas, y que fuerzas británicas y belgas ocuparan a Essen, y los franceses y norteamericanos a Frankfurt.

ESTADOS UNIDOS

Oro a América del Sur.—Muerte de la viuda del General Angeles.—La libertad de Jenkins.—Entrevista con Wilson.—En cargo del Presidente al Senador Fall.

Nueva York, Diciembre 8.—Se ha retirado el Tesorero Central de los Estados Unidos la fuerte suma de diez millones de dólares oro, cantidad que será enviada a la América del Sur, principalmente a Argentina, en pago de trigo y cueros, y también para contribuir a la reglamentación del cambio.

La señora de Angeles, viuda del General rebeide, recientemente fallecido, murió en Nueva York esta mañana, debido a un acceso nervioso proveniente de la angustia en que ha vivido al saber la suerte de su esposo; pues nunca se lo hizo saber que había sido fusilado. Deja la señora cuatro hijos.

Washington, Diciembre 8.—El Departamento de Estado anuncia que Jenkins fue puesto en libertad, según aviso llegado esta tarde de la Embajada Americana en México.

El Despacho fue recibido en el Departamento de Estado en momentos en que llegaba a la Casa Blanca el Senador Hitch Cook, comisionado por el Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara para proponer al Presidente Wilson corte las relaciones diplomáticas con México.

El Presidente reserva su parecer sobre la situación que México está examinando la existencia de los cargos hechos por el Senador Fall, quien en culpa al Embajador mexicano y a los Consules Generales de México de haber distribuido propaganda bolchevique.

Los Senadores Hitch Cook y Fall, conferenciaron con Wilson casi una hora.

El Presidente les prometió expresar su opinión más tarde, después de estudiar seriamente las denuncias de Fall, al cual pidió preparar un memorandum que contenga todos los averiguados respecto de los manejos mexicanos.

Fall convino en hacer lo que le pida el Presidente.

Boletín DEL OBSERVATORIO

Del 8 de Diciembre de 1919. Temperatura media 54,67 m. Temperatura máxima 54,1 grs. " mínima 6,8 " Mínima sobre el césped 2,7 " Humedad relativa media 65 % Lluvia 0 milímetros Evaporación 2,5 " Horas de sol 6,7 hrs Dirección dominante del viento N. Espacio recorrido por el viento 88 k. Estado general: Liza sem nublosa. A las 14 horas, 40 minutos volvió fuerte el Norte.

Dauernd lohnende VERRETUNG

Verretung erhalte, strebsame Personen, Vertreter werden in allen Plätzen des Landes angestellt. H. Bartels, Amsterdam, P. C. Hooftst. 122. Mt. 6963

SOCIAL

SALUDO. Hoy se celebra el onomástico del señor doctor don Antonio Domínguez. El Director y el cuerpo de Redacción de 'La Oca', le envían un afectuoso saludo de estimación.

VIAJEROS. Ayer volvió a Guayaquil el señor doctor don Miguel H. Alcívar, distinguido facultativo guayaquileño. Al mismo lugar los señores Alfredo Domínguez H., José M. Miranda, Vicente Larba y la señorita María N. Navera.

A Esmeraldas, los señores Capitán Juan J. Varela, Teniente Miguel Montenegro y don Antonio Domínguez.

Con dirección a Babaniza, el señor J. María Domínguez.

A posesionarse de los cargos de Jefe de la 5a. Zona y Gobernador de Provincia del Carchi, partieron para Tulcan los señores Coronel Francisco de la Torre y Pedro P. Echabuz, respectivamente.

Se consuma de ciudad la señora Clementina de Velasco.

Algunos médicos de la ciudad usario Pajares.

Ayuda mejoría ha obtenido el doctor Matías Gallegos.

El señor Guillermo Guarderas sigue en el mismo estado; lo mismo que el señor Coronel Martínez Pallares.

DEFUNCION. De una afección trágica, ha fallecido el barbaquero el señor Coronel Luis Augusto Gallego, valiente militar y distinguido caballero.

Damos el más sentido pésame a sus numerosos deudos, especialmente nuestro amigo el señor Angel Alberto Gallegos.

ANIVERSARIO. Ayer se cumplió un año de la muerte del distinguido joven Héctor Coronel Póvil.

VIRACAO.—Es el poderoso reconstituyente para personas débiles y débiles. De venta en la Botica Universal de Endara y Guzmán.

RECEPCION. Acaban de llegar a la Casa Paro de los inmemorables relojes "High Life" "Waltham" "Ansonia" & c.

Viracao.—Use este reconstituyente y estará libre de enfermedades.—De venta en la Botica Universal de Endara y Guzmán.

CRONICA

Por festejar a las Conchas En la Comisaría La Nacional han sido juzgados, por diferentes hechos, cincuenta contraventores. Por este vacante el cargo de Sr. Comisario Nacional, ha sido juzgado por la Comisaría.

Perro bravo Manuel Solís, dueño de un perro bravo, fue juzgado por el señor Comisario Sr. Nacional, con la pena de cinco días de prisión, por haber cometido, dicho perro, una herida a Manuel Salinas.

Causa La 3a. Comisaría de la Policía Nacional, ha remitido al Jefe de los de Letras, la causa seguida contra Adolfo López, por varias infracciones, y al Juzgado No. la segunda contra María M. Diaz, por haberse en Comisaría.

Universitarios Hay están convocados los estudiantes de la Universidad, a las ocho de la noche, con el objeto de elegir los delegados que deben integrar el Consejo supremo de la Federación de Estudiantes.

Los diversos círculos de estudiantes han presentado como candidatos a los señores Antonio J. Quevedo, Gabriel Arco, Jorge H. Eguaz, Julio César Endara y Humberto Peralta.

La reunión será presidida por el señor Rector don Tobar Borge.

Incendio El día domingo 7, día de más agitación, hubo un amago de incendio, en la carrera Esmeraldas, casa número 20. Este hecho causó mucho ruido al vecindario, y llenó de curiosos toda la calle y a la causa; felizmente la cosa no tocó cuerpo y con pocos baldes de agua se apagaron las llamas.

Prevención de la causa, resulta haber prevenido de que unos miembros de luz eléctrica que habían estado desdoblados en la causa de este incendio.

Pólvera Se ha ordenado que el Guardia Perro de esta plaza, ponga a disposición del señor Jefe Político del cantón de Guayaquil, una serie de pólvoras prismafónica y ciento cincuenta metros de mecha, que dicha autoridad se solicita para efectuar ciertas reparaciones urgentes en el camino de Papallacta.

Acertada elección El Sr. Juan F. Tobar, asimismo un inteligente obrero, ha sido elegido Capital, fue nombrado Presidente de la 'Sociedad de Panaderos y Pañales'.

No dudamos que bajo su dirección, esta naciente Sociedad llegará a ser una respetable entidad social y que los trabajos que en adelante se emprendan, darán un paso más hacia el progreso de las agrupaciones obreras de Quito.

MANUEL GARCIA DARUK

Está realizando su Almacén situado en la Carrera Sucre, casa del señor Rafael Vasconez Gómez. A precios sumamente bajos. ¡Acudid!

Corritante El señor Ministro de Guerra, ha ordenado a los señores comandantes J. F. de Castellón y Rafael Jiménez, que practiquen un corritante en la 1a. del Batallón Marañón N° 4 de mes.

Licencia Se ha recibido, por el Ministerio respectivo licencia de treinta días, Subteniente señor Alfonso Doliver respectivamente al batallón Zapadores N° 7. El señor Doliver se trasladará a esta ciudad, por asuntos particulares.

Trabajos Hoy, por la mañana, se iniciaron los trabajos para la instalación de la estación de telegrafía inalámbrica, en los terrenos que el señor Rodolfo Riofrio, cedió para este objeto.

Vacaciones Después de un año de arduas faenas alientan ayer a vacaciones los simpáticos mochos de la Escuela Militar.

Nuestros deseos son que estas vacaciones los paseen muy felices, para que vuelvan con más brío a contribuir sus trabajos.

Londres

Diciembre 5.—Se anuncia oficialmente que el Mariscal inglés Wilson, ha partido a París, cumpliendo con la llamada que le hiciera el General Foch para una consulta concerniente al tratado de Paz. Los periódicos consideran este suceso como de mucha significación.

«El Daily Mail» expone que ha habido mucha ceremonia y apretones de manos con los alemanes, quienes se creen muy confiados para poder deshacerse de los aliados; una conducta sabia y misericordiosa es decirle llanamente que si no cumplen los términos impuestos por los aliados, dentro de poco tiempo se reanudará el bloqueo.

Acostumbrados a la lucha; perseguidos por la difamación fratricida, por la calumnia infame, por la cohección de los tribus, llevamos ya acorazada el alma contra las flechas de nuestros bárbaros; y no tenemos jamás de llevar nuestros obligaciones de erudición y de justicia, por temor a la ira y a la venganza de los perversos,

Quito, Abril 30 de 1911.

FIN